

La mémoire des poilus vise l'Unesco

by Le Moniteur - lundi, novembre 14, 2011

<http://correspondances.fr/la-memoire-des-poilus-vise-unesco/>

Huit départements français, dont trois lorrains – la Meuse, la Meurthe-et-Moselle et la Moselle – adhèrent à l'association « *Paysage et sites de mémoire de la Grande guerre* » créée début novembre pour soutenir une candidature collective au patrimoine mondial de l'humanité de l'Unesco.

Présidée par Christian Namy, président du conseil général de la Meuse, l'association s'engage aux côtés des provinces belges de Flandres et de Wallonie et compte s'ouvrir à l'ensemble des nations ayant combattu sur les 750 km du front occidental, de la mer du Nord à Belfort.

Les quatre départements lorrains ont engagé des travaux de recensement. La Meuse concentre les sites les plus tragiquement célèbres : les champs de bataille de Verdun, de l'Argonne et du Saillant de Saint Mihiel. La guerre a atteint la Moselle (zones de Sarralbe et de Puttelange) et la Meurthe-et-Moselle (fronts du Grand Couronné et Bois-le-Prêtre) dès août 1914. L'ensemble des crêtes vosgiennes a constitué un théâtre d'affrontements durant toute la Première guerre mondiale.

Dans chaque département, une commission de travail associera élus, associations et historiens au référencement des sites. Soutenue par le conseil régional de Lorraine, la démarche s'inscrit dans la perspective du centenaire du déclenchement de la guerre qui doit être célébré en France et en Europe.